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本报讯 （记者 罗俊） 4 月 17 日，邵

阳 新 闻 在 线（http：//www。 shaoyangnews。

net/）接到网友“流浪”爆料称，武冈市铜宝商

业街卫生无人清理，到处堆满了垃圾，影响

居民生活。

网友“流浪”称，铜宝商业街自去年冬季

开始，物业公司就开始不管事了，卫生没人

管，各项设施也没有人维护。“现在这条街垃

圾成堆，臭气熏天，几百家商铺及小区居民

每天生活在这样的环境中，真的是难以忍

受。我们希望能够早日拥有一个舒适干净

的环境。”网友“流浪”说。

记者就此事联系到了武冈市城管局环卫

处。办公室一位阳姓工作人员告诉记者，铜宝

商业街的卫生已经承包给了物业公司，属他们

在负责。物业公司同时还承包了其他几个小

区的物业管理，只有这条街出现了问题，应该

是业主和物业公司出现矛盾所致。

“我们这边只负责垃圾的拖运，平时都

是物业公司通知我们。但是近期没有得到

通知，也不知道是什么原因，也没有业主来

向我们反映这个事。如果与物业那边协调

不好，业主们可以来环卫处向我们反映情

况。”阳姓工作人员说。

网友反映：武冈市铜宝商业街

卫生无人清理 商业街垃圾成堆

本报讯 （记者 张洋） 4月8日，新邵

县网友“飞瀑”在邵阳新闻在线宝庆论坛

（bbs。shaoyangnews。net）发帖反映：新邵县

部分道路交通指示标识不清楚。

网友介绍，因道路障碍多，部分道路因

灰尘等原因导致交通标识标线不清楚，增加

了车辆违章现象，交警部门对此类车辆违章

处罚过重。

14日，新邵县公安局交警大队答复该网

友称，新邵县抓拍的交通违法行为都是严格

按照相关规定进行处罚的，交通违法代码的

录入全省统一，处罚标准也是全国、全省统

一的，不存在违法录入的随意性和处罚的随

意性。“由于县城部分路段车辆乱停乱摆现

象严重，为了规范车辆管理，交警部门将严

格按照相关法律依法处理各种违法行为，并

且将不断完善设施，规范管理。”该局工作人

员称。

据其介绍，新邵县县城正处于旧城改造

建设中，县城道路的基础设施和城市规划正

在逐步完善当中，马路上偶有障碍和灰尘的

现象确有存在，县各职能部门也正在逐步改

善和美化县城道路通行环境。

据了解，今年3月份，该大队协调有关部

门对县城道路进行了统一规划，在道路上施划

了各种清晰的标识标线，在重要路段路口增设

了相应的指示标牌，更好地方便了广大驾驶员

出行。同时，随着智能交通系统的上线，新邵

县各类交通违法行为明显减少，城区交通秩

序明显好转，交通事故大幅度减少。

新邵网友反映

交通指示标识不清

车辆违章现象增加

本报讯 （记者 张洋） 减速带本为附

近居民的安全出行而建，却有居民因减速带

过高、过宽而摔了跤。4月13日，邵东县佘田

桥镇的赵先生致电邵阳新闻在线民情热线

（5322629）反映，该镇居民私自建设减速带反

而造成安全隐患。

赵先生称，他住在佘田桥镇兴市路和兴旺

路附近，这两条路本是市民出行的便利之路，

却因为有居民在路上建设了不合格的减速带，

而变得不便利。“兴市路不足80米长，却修建了

5条减速带。一条减速带10多公分高，50公分

至70公分宽，远远超过了正常减速带的范围。

夜晚黑灯瞎火的，一脚跨不过去就容易绊倒。”

赵先生介绍，因减速带经常绊倒路人，导致部

分村民不满，强行拆除了两条。但兴市路和兴

旺路上还有不少私建的减速带，希望政府部门

能够介入协调，消除这种安全隐患。

19日，记者致电佘田桥镇政府办。该办

回复称将派工作人员前往调查，待调查清楚

情况后再回复网友。

私建减速带暗藏安全隐患

网友反映邵东县佘田桥镇80余米道路

修有5处减速带

本报讯 （宁如娟 罗 俊） 4月 14日，新邵县潭府乡车辘塘

村居民向记者反映，该村有居民在村内河流上私自铺设盖板，并占用

河道面积。村民们担心，这会对河流的排洪能力造成影响，从而威胁

大家的安全。

15日上午，记者在车辘塘村看到，在宽约 2米的河面上，搭建着

一段长约2米、由水泥浇灌而成的盖板。村民陈某说，为了修建这盖

板，张姓村民在自有土地的基础上，占用了土地河道，“河道本来是3

米宽，这一侧被占了 0.8米，另一侧被占 0.2米，现在河道只有 2米宽

了。”陈某表示，自家祖宅位于河道一侧，地势比另一侧低，一旦河流

水位上升，水流将朝自家房屋倾泄，存在较大安全隐患。“要是河道变

窄，河面全部被遮盖住，河流的排洪能力必然大大降低。”

村民李某表示，自家房屋与陈某的祖宅同在一侧，地势明显偏

低，并且处于河流拐弯处。“遇上涨洪水的时候，河水全部会冲向我家

这一侧，加上拐弯处水流急，我们的安全根本没法保证。”李某介绍，

早在2014年，村里就涨过一次洪水，一看到现在的情形，他心里就有

些害怕，“当时水冲到了路面，一些老房子都被冲掉了。”

为此，村民们表示，“没有经过相关部门审批，坚决不能在河流上

铺设盖板。已经盖好的都要拆掉，消除安全隐患。”面对村民们的质

疑，在河面上铺设盖板的村民张某表示，对于如何处理盖板，应由相

关部门采取措施，“我确实没有报批，但我认为修建盖板对河流并没

有影响，而且也没有占用河道。”

当天上午，潭府乡副乡长张远征与新邵县交通局路政大队工作

人员一同赶到车辘塘村，并现场查看情况。路政工作人员表示，铺设

在河流上的盖板没有经过审批，对公路、排水设施均造成了影响，因

此对村民张某下达了停工通知书，责令其自行整改。“如果在规定时

限内没有拆除，我们将强制拆除。”

副乡长张远征表示，自4月5日起，乡政府着手处理这一事件。当

天上午，乡政府与新邵县国土、司法、水利等部门赶到现场了解情况，由

县水利局下达了口头停工通知。4月7日，正式下达书面停工通知。“按

照相关规定，我们需要找出相关法律依据，证明其为违法建筑。只要依

据成立，我们就可以通过法律程序，强制对其进行拆除。不管他建了多

少，只要认定是违法建筑就一定要拆除。如果需要强制拆除，那么其个

人不仅要承担所有损失，还要承担拆除的所有费用。”

村民河上私建盖板，排洪问题引担忧
部门：未经任何审批，或将强制拆除

未经任何审批搭建的盖板，成为村民们心中的一大安全隐患

本报讯 （记者 罗俊） 近日，邵阳新

闻在线（http：//www。shaoyangnews。net/）

接到网友“奇妙的幻想”反映称，洞口县三中

不让学生带早餐进校园，每天都有老师在检

查，有时候还会搜身，同学们表示不解。

网友“奇妙的幻想”称，学校食堂被人承

包，早餐有点贵而且不太好吃，所以很多同学

都会选择在外面吃早餐，还有的会把早餐带

到学校里面去。学校出台了一项措施，不准

学生把早餐带入校园，每天都会有老师和保

安在校门口蹲点，检查学生的书包和口袋。

“如果老师搜身时，学生不配合就不让进

校门。如果发现你携带早餐的话，就让你丢掉

或者在校门口吃掉。”网友“奇妙的幻想”说。

4月19日，记者就此事联系到了洞口县三

中。该校苏校长表示，学校确实不准学生带早

餐进校园，但是没有对学生进行搜身。食堂是

由学校直接管理，没有承包给别人。出台此措

施主要是考虑到校园卫生和食品安全。

苏校长介绍，部分学生不爱护校园卫生，

从外面带早餐进校园，早餐吃掉了，却没有把

塑料袋扔进垃圾桶，影响校园环境。另外一

个方面，学校曾经有学生因为在外面吃早餐，

导致食物中毒。在外面吃早餐，给学生的健

康留下了隐患。

“出于安全考虑，学校制定了这一规定。

学校食堂用餐的价格有多有少，样式也比较

多，同学们可以根据需求自己去选择。希望

同学们能够理解学校的做法。”苏校长说。

网友反映：洞口县三中不让学生带早餐进校园，有时还对学生进行搜身

带早餐进校园要被搜身？
学校回应：主要出于食品安全考虑，未进行搜身

连日来，邵阳地区普降大雨，部分路段由于道路不

平，导致雨水淤积，给人们出行带来不便。图为 4 月 15

日，邵阳县长阳铺镇银仙桥路段雨后积水场景。据村民

反映，这条路是附近二十几个村庄几万人出行的必经之

路， 可路烂了五年也无人维护， 让路过此路段的村民

颇多怨言。 图/文 罗俊

本报讯 （记者 张洋） 4 月 13 日，邵

东县网友“华”在邵阳新闻在线宝庆论坛

（bbs。shaoyangnews。net）发帖询问：在邵东

县购买二手集资房，能否申请办理住房公积

金贷款？

网友“华”介绍，其购买的是朋友的集资房

指标，房子尚未修建完成，由于不懂办理流程，

导致其办理住房公积金贷款时一波三折。

14日，邵阳市住房公积金管理中心邵东

管理部答复该网友称，针对此类情况，我市

住房公积金贷款政策规定，合伙组织人统一

提供建房花名册、建设用地规划许可证、建

设工程规划许可证、建筑工程施工许可证等

资料，经现场核实后，购房职工即符合申请

住房公积金贷款条件。

网友提到的合伙建房初期没有进入房

产部门的签约备案系统的项目，但又提前购

买了合伙建房人指标的情况。住房公积金

管理机构在无法通过房产部门核实购房真

实性的前提下，为防控贷款风险，确保资金

安全，会采取以合伙建房组织人统一提供的

原始花名册为依据办理相关手续。购买指

标需变更户名的职工，需要等待合伙建房能

进行签约备案并办理了相关变更手续后，方

可享受贷款资格。

对于再交易的购房者，公积金管理部门

开辟了专门的办理通道，在完成再交易并取

得房屋所有权证后，可凭房屋所有权证办理

公积金贷款。

邵东网友询问

购买集资房指标可否申请公积金贷款？

本报讯 （记者 张洋） 公共

下水道排水孔经常发生堵塞，无物业

管理状态的老小区发生堵塞无人处

理，遇到这类情况该怎么办？网名为

“知足就好”的市民近期就遇到了这

种事情，好在社区为其支了一招。

4 月 14 日，网友“知足就好”在

邵阳新闻在线宝庆论坛（bbs。sha-

oyangnews。net）发帖反映，因下水

道内废弃物常年堆积，造成排水不

畅，加上近期下大雨的日子较多，邵

府街社区部分居民楼下的下水道排

水孔时常发生堵塞，影响居民生活。

“下大雨时，下水道的水逆流而

出，和雨水混在一块，特别脏，平常

也经常可以看到污水横流的现象。”

网友“知足就好”称，邵府街的部分

老小区，物业早已撤离，部分业主有

心提议筹资疏通，但居住在此的居

民流动性很大，经常找不到人，或者

住几个月就搬走的不愿意缴纳，导

致管道疏通一拖再拖。

“公共下水道的管理和维修，市

政部门只负责修建、改造，有物业的

小区通常是由物业公司收取物业费

进行疏通。但这种无物业的老小

区，很多居民只顾各扫门前雪，部分

居民遇到这样的情况也是束手无

策。”网友“知足就好”称。

19 日，记者从邵府街社区居委

会负责人陈某处了解到，邵府街社

区部分小区确实存在这种情况。陈

某建议，如果是单位家属房，单位会

设置专门部门来负责家属房小区的

物业维护，居民可向其寻求帮助。

如果不是单位家属房，居民可以向

社区寻求帮助，通过社区出面协调、

下发收款维修通知等措施来解决此

类问题。“目前社区暂未接到居民此

类的求助。居民如有困难，可及时

向社区居委会反映。”陈某称。

无物业小区公共下水道堵塞怎么办？
单位家属房可找单位寻求帮助，

其余可向社区居委会寻求帮助


